

COMUNICACIÓN ORAL



Edufuturo

Índice

Principales diferencias entre comunicación oral y escrita...	5
Transformaciones del idioma	5
Referencias	8

La comunicación humana se refiere a las distintas maneras en que los seres humanos realizamos el intercambio de ideas. Aquí incluimos desde las señales, los gestos o las imágenes, hasta las palabras orales o escritas.

El lenguaje es el medio a través del cual nos comunicamos los seres humanos, entendiéndose como un conjunto de signos estructurados formalmente y que dan a entender algo.

La lengua es la forma en que un grupo o sociedad usa el lenguaje verbal, de acuerdo a la región en donde viven, su forma de vivir y forma de comportarse. Es el habla de las mayorías.

El lenguaje es una forma de comunicación universal, en tanto que la lengua se diversificó según el lugar en donde creció.

La expresión es una herramienta de la comunicación. Se dice que la comunicación y el lenguaje son de naturaleza social, ya que, si no existieran, no nos podríamos comunicar, ni platicar con nadie.



Las principales características de la naturaleza social de la comunicación, son informar, entender, persuadir y actuar.

La dinámica de la comunicación es considerada como un proceso, ya que regularmente se siguen ciertas fases que son repetitivas. Los componentes del proceso de comunicación son: fuente, emisor, receptor, mensaje, canal, retroalimentación, ruido y contexto.

Ya nos hemos referido anteriormente a varios de los componentes del proceso comunicativo, consideramos importante hacer notar que la retroalimentación es la interacción entre emisor y receptor, es donde ambos se aseguran que el otro captó el mensaje. Cuando alguien te habla, por ejemplo: ¿cómo te llamas? Y tú le respondes diciéndole tu nombre, en ese momento se está dando la retroalimentación.

Uno de los mayores impedimentos para que el proceso de comunicación sea efectivo, es el ruido. Entendiéndose como ruido, a cualquier interferencia que ocurra entre el emisor y el receptor. Al decir, “cualquier” nos referimos al ruido psicológico o estado anímico y al fisiológico o molestias del organismo.



Principales diferencias entre comunicación oral y escrita

Comunicación Oral	Comunicación escrita
Espontánea	Es más reflexiva o razonada
Se rectifica	No lo admite
Utiliza modismos	Solo literaria
Acción Corporal	No hay
Es dinámica	Estática o dinámica
Rompe la sintaxis	Cuida la sintaxis

Transformaciones del idioma

Independientemente de los ruidos que puedan dañar la comunicación, existen otros aspectos que debemos considerar. La lengua sufre diversas transformaciones que le añaden un poco de dificultad a la comunicación, ya que muchas veces en diferentes regiones se usan otras palabras para referirse a la misma idea, objeto o sentimiento. O bien, personas que ejercen la misma profesión manejan un tipo de lengua común entre ellos, pero difícil para que las demás personas la entiendan. Un ejemplo de esto, es

escuchar a los expertos en informática o a los médicos. Adicionalmente, también existen “lenguas” que solo utiliza cierto grupo de personas.

Según el Diccionario de la Real Academia Española (DRAE) en su última edición, el significado de estas palabras es como sigue:

Dialecto

Sistema lingüístico derivado de otro; normalmente con una concreta limitación geográfica, pero sin diferenciación suficiente frente a otros de origen común. El dialecto es una variante geográfica, ese es su distintivo.

Jerga

Lenguaje especial y familiar que usan entre sí los individuos de ciertas profesiones y oficios, como toreros, estudiantes, etc. Las jergas pueden ser profesionales o sociales. Entre las profesionales podemos mencionar las palabras técnicas usadas en los diferentes oficios, entre las sociales el vocabulario usado para no ser comprendidos por personas ajenas al grupo, por ejemplo, en las maras.



La jerga no es una variante geográfica, tiene una extensión menor y se usa en grupos sociales específicos.

Argot

Es una forma de jerga, solo incluye la jerga de tipo social, en donde los miembros del grupo usan un vocabulario especial, con el objeto de ocultar ciertos significados, para que las personas ajenas, no puedan comprenderlo. Un ejemplo claro, es el vocabulario usado por los adolescentes.



Referencias

<http://lenguajeyulieth.blogspot.com/2012/03/tipos-de-comunicacion-funciones-dela.html>

<https://pixabay.com>

<http://www.stockvault.net/free-photos>

<https://www.shutterstock.com>